

ANDALUCÍA

Jerez amenaza a Zahav con rescatar el suelo cedido

ANA HUGUET, Jerez

La fábrica de furgonetas y todoterrenos que Zahav Automobile pretende abrir en Jerez se desmorona. El Ayuntamiento tiene nulas esperanzas en el proyecto y ha advertido que dará un ultimátum a la firma de capital chino-irani para que levante la factoría en el plazo acordado o libere los 50.000 metros cuadrados de suelo que ocupa desde 2009 y por los que no ha pagado arrendamiento.

La compañía anunció en mayo de 2009 la instalación en Jerez de su primera planta de producción en Europa. Entonces se habló de la contratación de 600 personas y se fijó para abril de 2011 la inauguración de un centro que iba a ensamblar entre 15.000 y 30.000 vehículos anuales. Zahav ha anunciado tantas fechas de apertura como veces ha comparecido ante los medios de comunicación. La empresa vuelve a hablar de un nuevo retraso, esta vez, de un mínimo de cuatro meses "por la crisis y la falta de subvenciones del Estado y la Junta".

El Consistorio cree que ya ha dado a la firma "todas las oportunidades" y persigue que la firma asiática aclare la viabilidad de su proyecto o renuncie a los terrenos que ocupa en la Ciudad del Transporte. "Debemos darle un ultimátum. Tiene que decir claramente que ese proyecto no es viable. Una presunta empresa no puede estar dando caba a la ciudad", sentencia la alcaldesa María José García (PP). Hoy en los terrenos de Zahav solo hay una nave vacía. La multinacional ya renunció a 70.000 de los 120.000 metros cuadrados que reservó en 2009.

El rector de Sevilla exige a Griñán una salida ante la asfixia financiera

Ramírez de Arellano anuncia que acometerá nuevos recortes en su institución

MANUEL PLANELLES
Sevilla

Crece el enfrentamiento de los rectores y la Junta de Andalucía por la deuda que arrastra la Administración regional con las diez universidades desde 2011. Antonio Ramírez de Arellano, el responsable de la Universidad de Sevilla, difundió ayer un escrito en el que exigía a José Antonio Griñán "que reconozca la extrema gravedad del problema y actúe en consecuencia".

El retrato que pintó el rector de la institución con más alumnos de Andalucía es crítico. De momento, esta institución (al igual que el resto de las universidades públicas) solo tiene el compromiso de la Junta respecto al pago de las nóminas de los empleados públicos, unos 90 millones de euros mensuales para el conjunto de la educación superior de la comunidad. Pero el rector está en el aire debido a los problemas de liquidez que atraviesa el Gobierno regional, que ya ha anunciado que pedirá 4.906,8 millones de euros al Fondo de Liquidez Autonómico (FLA).

La misiva de Ramírez de Arellano pidió ayer al presidente Griñán que cumpla con su compromiso de defender la educación pública. Pero el rector también anunció que pondrá en marcha un nuevo plan de ajuste, que se une al que su institución aprobó en julio y que contemplaba un recorte de 20 millones (entre costes laborales y gastos de funcionamiento). La Universidad de Sevilla, señaló, "implementará en breve —como ya ha hecho anteriormente y mientras no se solucione el problema— nuevas medidas de ahorro que garantizan la continuidad de los servicios públicos de docencia e investigación".

En su escrito, Ramírez de Arellano recuerda el fiasco de la reu-



Antonio Ramírez de Arellano, rector de la Universidad de Sevilla. / PÉREZ CABO

"A las universidades se les ha enmarcado en un difuso tercer sector público"

nión que mantuvieron los diez rectores de las universidades públicas andaluzas con los consejeros de Economía y Hacienda a finales de la semana pasada para abordar los "desfases inadmisibles". Al cierre de 2011, la deuda de la Junta con esta institución era de 154 millones y alcanzaba los 750 con el conjunto de las universidades andaluzas.

Los rectores fueron a esa reunión del viernes pasado para re-

clamar al Gobierno regional un plan de tesorería. "Solo se nos propuso abordar los pagos más urgentes del sistema, aplazando toda consideración de mayor recorrido a la resolución de los problemas de liquidez de la propia Junta", recordó ayer Ramírez de Arellano. Las universidades se reúnen hoy otra vez con la Junta para determinar los pagos son inaplazables.

El rector sevillano se quejó ayer de que la solución al problema de los retrasos que ofrece la Administración autonómica pasa por "trasladarlo sistemáticamente al futuro". El rector también dio por extinguido "de facto" el modelo de financiación. Sostuvo que a las universidades se les ha enmarcado en un "difuso tercer

sector público que presta servicios a la Junta de Andalucía, como lo hace la enseñanza concertada o cierta sanidad privada". "Eso es incompatible con el concepto mismo de Universidad pública y con el compromiso declarado por el presidente Griñán, en quien nuestro espíritu de lealtad nos lleva a confiar", añadió el rector.

La consejera de la Presidencia dejó entrever ayer, en una entrevista en Canal Sur, que la solución será el FLA: "Tenemos que hacer frente a pagos de la Universidad y del tercer sector porque hay muchas entidades que vienen esperando y que lo han pasado mal en los últimos tres o cuatro meses porque no estaban acostumbrados a que la Junta se retrasase", reconoció Díaz.

URBANISMO

El fiscal pide siete años para los dueños del grupo Mirador

Los hermanos Enrique y Leopoldo Faura, responsables del grupo inmobiliario Mirador, se enfrentan a una petición fiscal de siete años de cárcel por haberse quedado con unos 400.000 euros de 12 clientes por anticipos para la compra de viviendas que nunca llegaron a construir en Vélez Málaga. La promotora además no afianzó las entregas realizadas por sus clientes entre los años 2004 y 2005, como establece la ley, por lo que no han sido devueltas. La vista oral iniciada ayer en Málaga corresponde con uno de los numerosos procesos judiciales por causas similares en los que se ha visto envuelta la promotora malagueña en los últimos años.



Los príncipes junto a la alcaldesa de Cádiz, Teófila Martínez. / R. R. (EFE)

CÁDIZ

El Príncipe alaba los gobiernos locales

El Príncipe de Asturias destacó ayer, en la inauguración de la XXV Asamblea General del Consejo de Municipios y Regiones de Europa, el "papel fundamental" de los gobiernos locales, unos "actores de primer orden" que contribuyen a "afianzar la democracia" y a desarrollar "la conciencia ciudadana". Don Felipe y la Princesa de Asturias abrieron este encuentro, que durante tres días reúne en Cádiz a 800 alcaldes, ediles, diputados provinciales y expertos de 40 países.

MÁLAGA

Multa de 600.000 euros a Endesa por suministro deficiente

La compañía eléctrica Endesa ha sido multada con 600.000 euros por la Junta de Andalucía debido a las "graves deficiencias" de la red de suministro en los municipios malagueños Alozaina y Casarabonela, que originaban reiterados cortes de suministro en la red de ambas localidades. El expediente sancionador recoge que la empresa cometió una infracción grave por el "mal estado de mantenimiento" de las instalaciones, que incluso incumplían las medidas de seguridad. Este expediente se abrió en marzo de 2009 a instancia de los ayuntamientos afectados por interrupciones "constantes e intermitentes" en el suministro de energía eléctrica.

JUSTICIA

El juez Serrano pide la nulidad del fallo que le inhabilitó

El exjefe de Familia de Sevilla Francisco Serrano ha pedido la nulidad de la sentencia que le condenó a 10 años de inhabilitación por cambiar el régimen de visitas de un niño y que, mientras se resuelve, quede en suspenso su expulsión de la carrera judicial.

Serrano ha pedido la nulidad de la sentencia condenatoria del Tribunal Supremo como paso previo a elevar recurso al Tribunal Constitucional. El exmagistrado alega vulneración de su derecho a la tutela judicial efectiva y de los principios de legalidad e igualdad, así como que la sentencia del Supremo "no respetó los hechos declarados probados" por el TSJA en su condena por prevaricación dolosa.— EFE